

Quel Choix de Magistere?

Par **Lulu**, le **26/04/2012** à **10:11**

Bonjour à tous!

Je suis actuellement en L2 de droit à Nancy et j'envisage d'intégrer des magistères l'an prochain. Cependant, je ne connais pas la réputation de ceux qui sont extérieurs à Nancy et j'aurais aimé avoir des infos (si vous les connaissez bien sûre! [smile4]).

J'ai fait le tour de la plupart des magistères de droit qui existent en France, et deux en particulier m'intéressent: celui de Nancy (Magistère Juriste des Affaires Européen) et celui de Rennes (Juriste d'affaires franco-britannique).

Je ne connais pas du tout celui de Rennes quant à sa réputation, ambiance, débouchés... pour celui de Nancy je ne connais que la réputation qu'il a en interne (apparemment avec une bonne ambiance, des étudiants qui réussissent et qui ont tous un emploi à la sortie, certains entrant apparemment dans de très gros cabinets ou dans des cabinets luxembourgeois... proximité frontalière oblige!).

Ce que j'aimerais surtout savoir c'est si la formation est sérieuse, quel est le niveau exigé pour être pris, s'il n'y a pas de "mauvaises surprises" (ça m'est déjà arrivée dans d'autres formations auparavant...[smile17]), et est-ce que les cours en droit "international" sont suffisamment solides (je trouve que la formation de nancy par exemple n'insiste pas assez sur cet aspect et fait plus de droit comparé que véritablement du droit international). Si vous avez d'autres infos ou conseils sur les possibilités d'orientation je suis preneuse! [smile4]

Merci d'avance pour vos réponses!

Par **alex83**, le **26/04/2012** à **10:55**

Bonjour,

Les mag, et DJCE sont connus des professionnels, ils sont un label de qualité. Ce sont des diplômes reconnus par l'Etat et qui commencent à avoir de la bouteille.

En France, il y en a dans différents domaines et en droit spécialement : en droit des affaires.

Si vous voulez mon avis, peu importe celui que vous choisissez, si vous êtes pris et que vous donnez les moyens de réussir, vous réussirez. Les mag disposent d'un bon réseau

d'ancien ce qui aide à l'insertion. Et en plus ils envoient souvent leur étudiants à l'étranger voire en école de commerce après (pour une année) afin de compléter leur formation.

Sur les mag en eux-même, difficile à dire lequel est le meilleur. Vous pouvez aussi viser les deux parisiens : Paris 1 et Paris 2 qui sont de très bons diplôme naturellement.

Celui de Rennes propose à ses étudiants un LL.M en M1, ce qui est peut-être pas négligeable, ils attendent donc un très bon niveau d'anglais... Celui de Strasbourg est tourné vers la germanophonie et l'Europe si ça vous intéresse. Et après on a des deux sudiste : Aix, dans lequel je suis (avantage = M2 en alternance et ouvre les portes des grandes écoles, et très bons LLM ; par ailleurs l'annuaire des anciens -disponible en ligne- laisse rêveur) et Montpellier (dont l'enseignement encore une fois est sans aucun doute de qualité).

Bref, pour vous faire une idée, contactez peut-être des étudiants des magistères, encore que vous risquez d'avoir des avis subjectifs.

Par **xaavier**, le **26/04/2012** à **12:09**

Bonjour,

Il y a effectivement une bonne ambiance cette année au magistère de Nancy et vu la promo' de mag' 1 de cette année (à laquelle j'appartiens), il est plus que probable que la future promo' soit bien accueillie à la rentrée !

Après je rejoins tout à fait l'opinion d'Alex83 concernant la subjectivité des avis. En effet, pour chaque magistérien, sa formation est probablement la meilleure, ce qui se comprend pour différentes raisons car chaque magistère dispose de spécificités propres.

Par **Lulu**, le **26/04/2012** à **12:22**

Merci de vos réponses à tous les deux!

En effet, je me doute bien qu'il y a une grande part de subjectivité dans les avis, mais c'est aussi ce qui fait les réputations!

Je ne cherche pas à faire un magistère pour en faire un mais parce que les débouchés qu'ils proposent me plaisent. Je souhaite travailler à l'international ou au niveau européen, et c'est pour ça que les "appellations" Juriste d'affaires Européen ou Franco-britannique m'attirent.

Pour ce qui est du niveau d'anglais, je ne sais pas trop quoi en penser. A la faculté j'ai choisi de suivre les cours l'espagnol (dans lesquelles j'ai un très bon niveau) et je suis des cours d'anglais à l'extérieur de la faculté (2h30/sem) mais je ne me considère pas comme ayant un bon niveau même si les profs jugent le contraire (j'ai été accepté en Erasmus à Leeds par exemple)...et surtout je n'ai aucun diplôme qui justifierait d'un niveau et j'ai dû mal à m'exprimer à l'oral.

Et merci alex83 de m'avoir parlé du magistère de Strasbourg, je ne le connaissais pas, je vais me renseigner tout de suite à ce sujet!

Par **Johnjohn54**, le **26/04/2012** à **12:30**

Bonjour,

Le plus simple est peut-être de candidater dans tous les magistères qui t'intéressent et d'aviser en fonction de ceux qui te prennent.

Par **Thibault**, le **26/04/2012** à **12:32**

Oui, quelles matières veux-tu étudier ?

Par **alex83**, le **26/04/2012** à **13:38**

Re,

Attention au choix du diplôme en fonction des appellations. Ce n'est pas du tout révélateur du niveau ou de la qualité dudit diplôme.

Si je devais prêcher pour ma paroisse (mag d'Aix), je te donnerais quelques éléments :

- Classé 3e SMBG en fiscalité (le magistère)
- Classé 6e SMBG en droit des affaires (la master 2 du magistère)
- AERES donne un A+ au master 2
- Master 2 en alternance
- Aucun refus de dossier depuis quelques années en MS (dans les 3 écoles les mieux classées : HEC, ESSEC, ESCP).

Cité ici (le DJCE de Nancy aussi d'ailleurs) :

- http://www.facedroit.univ-cezanne.fr/fileadmin/FDSP/Documents/Flash_Info/obs1.pdf
- http://www.facedroit.univ-cezanne.fr/fileadmin/FDSP/Documents/Flash_Info/obs2.pdf

+ possibilité de voir ce que font les anciens : <http://www.mdafc.droit.u-3mrs.fr/anciens.php>

Par **Lulu**, le **26/04/2012** à **14:47**

[s]Réponse à Thibault:[/s]

Je ne connais pas exactement l'intitulé des matières que je voudrais étudier (puisque je ne les ai jamais étudiées =>)

Mais par exemple dans le magistère de Nancy ils proposent du "droit anglais" et "droit

allemand". De ce que j'ai compris lors de diverses discussions avec les étudiants et le directeur d'études il s'agit d'étudier le droit du pays (ce qui est intéressant et utile c'est évident). Mais je n'ai pas vraiment le sentiment que l'accent est mis sur le droit "européen" c'est à dire le droit des affaires de l'Union Européenne.

En revanche, dans le magistère de Rennes, l'accent à l'air d'être mis sur les deux: il y a du droit international des contrats et du droit communautaire.

En faite, ce que je crains dans les magistères qui se disent "juriste d'Affaires européen" c'est qu'il y ait plus de droit comparé que véritablement du droit européen des affaires (comme le dit alex83, je me méfie de l'intitulé des formations car effectivement ce n'est pas toujours révélateur du contenu).

Le problème c'est que lorsque l'on regarde les programmes des filières, il n'y a que les intitulés des matières et pas leur contenu.

Mais à choisir entre étudier du droit anglais et du droit des affaires européen (par exemple), je ne sais pas ce qui est le mieux, vers quoi mène l'un et l'autre et qu'est ce qui est le plus recherché. Je ne pourrais pas dire ce que je préférerais, je n'en ai jamais fait...

[s]Réponse à Alex83[/s]

Merci beaucoup pour tout les liens, ça me facilite la tâche pour aller voir tout ces renseignements. Mais ce qui m'attire moins dans le magistère de Aix c'est qu'il a l'air moins porté sur l'international. Je ne me souviens pas avoir vu la possibilité de partir en erasmus contrairement aux deux autres magistères. Ceci étant, j'ai déjà entendu beaucoup de bien de ce magistère et de la faculté de droit d'Aix de façon générale! ;)

Merci encore pour vos réponses, et désolé pour les pavés!

Par **alex83**, le **26/04/2012** à **17:39**

Non, pas d'erasmus mais 90% des étudiants partent en 6e année en LL.M puisque la pratique de l'anglais est obligatoire en cabinet. Dans le Coursus on a eu un voyage d'étude à Bruxelles cette année, pour le reste on a un séminaire de droit de la concurrence et Droit du marché intérieur de l'UE en 1ère année.

Je vous en dirai plus l'année prochaine...

Mais effectivement peut-être que pour les profil très internationalistes, Nancy et Rennes sont plus adaptés. Sachez toutefois que aucun magistère ne vous fermera les portes d'une carrière internationale... Moi-même j'hésite à faire un LL.M en Angleterre ou a Hong-Kong après le M2 (j'aimerais pas mal bouger plus tard...).